
FÊTE de PENTECÔTE - 24 MAI   2015

Voilà que s’achève ce temps pascal… 50 jours depuis Pâques pour accueillir en cette

fête  de  Pentecôte  le  don  de  l’Esprit  Saint !  Ainsi  s’ouvre  le  temps  des

commencements… quelque chose se passe « soudain » et qui transforme. Et une foule

stupéfaite  découvre  les  merveilles  de  Dieu.  Il  n’y  aura  plus  de  retour  en  arrière

possible : la Bonne Nouvelle est maintenant hors les murs, elle ne doit plus connaître

de frontières, l’Esprit doit rayonner jusqu’aux extrémités du monde.

Commencement du temps de l’Eglise qu’engendre l’Esprit.

Commencement de l’évangélisation, pour tous les peuples de toutes les langues.

Commencement de la mission, à la rencontre de tous les hommes de ce temps.

Il s’est passé bien des choses, ce matin-là à Jérusalem : un bruit pareil à un violent

coup  de  vent,  du  feu  qui  envahit  le  cœur  des  apôtres,  des  paroles  mystérieuses

prononcées, une foule déconcertée, émerveillée.

Oui, aujourd’hui encore, chaque fois que nous nous rassemblons pour faire mémoire

du  Ressuscité,  il  se  passe  quelque  chose.  Alors  comme  à  la  première  Pentecôte,

laissons-nous, à notre tour, déconcerter et émerveiller.

DECONCERTER…

« Dans la stupéfaction » nous dit le texte. Depuis toujours l’Esprit Saint nous plonge

dans la stupéfaction… il nous déconcerte… nous laisse bouche bée. Et d’ailleurs les

deux symboles du vent et du feu utilisés dans la Bible pour parler de l’Esprit sont bien

le reflet de cette stupéfaction. Le vent, impossible de le saisir… mais il laisse des traces

là  où  il  passe…  bénéfiques  ou  destructrices  d’ailleurs.  Pareil  pour  le  feu…

insaisissable lui aussi mais dont on mesure les ravages après son passage.

Tel est bien le visage de l’Esprit Saint. Toujours il nous déconcerte… il nous bouscule

et nous réveille. Il laisse des traces là où il passe. 

On ne sait ni d’où  il vient… ni ou il va !

Un jeune confirmand me  disait «  l’Esprit Saint, c’est une allumette qu’on craque pour

mettre le feu au poudre ! » Belle image…



EMERVEILLER…

Comme  les  Juifs  de  Jérusalem,  avons-nous  chacun,  cette  capacité  à  nous  laisser

émerveiller par tous ces cadeaux que l’Esprit Saint sème au creux de nos vies ?

Si nous prenions le temps dans le silence de notre cœur pour repérer les signes de

l’Esprit qui nous émerveillent. Les adultes de notre diocèse confirmés ce week-end…

tous les  jeunes en aumônerie  qui vivent ce beau sacrement  de la Confirmation …

Pentecôte de notre vie comme aimait le dire le Pape J.Paul II. Ne devraient-ils pas être

une vraie source de notre émerveillement de ce souffle Créateur de l’Esprit qui envahit

leur vie et la remplit à ras bord pour en être des témoins ?

Dans un temps de marasme et  souvent  de tiédeur face à notre  monde déboussolé,

saurons-nous chacun, nous laisser conduire par la boussole de l’Esprit Saint qui ne

cessera jamais de faire des merveilles  en nous si  nous acceptons qu’il  élargisse la

voilure de notre vie… pour mettre le cap vers des horizons que Lui seul saura dessiner.

Comme nous y invite St.  Paul : « Puisque l’Esprit  nous fait  vivre,  marchons sous la

conduite de l’Esprit » et nous rayonnerons les fruits de l’Esprit qui sont « amour, joie,

paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. »

Un immense  cadeau et  un vaste  programme à  mettre  en œuvre  si  vraiment,  nous

voulons marcher sous la conduite de l’Esprit !

Nous laisser conduire par l’Esprit, voilà le beau message que vient sculpter en nos

cœurs la fête de Pentecôte. Il ne s’agit pas de  passivité mais de  docilité : ouvrir nos

cœurs à l’action de l’Esprit, nos oreilles à son écoute, nous disposer à l’accueillir pour

qu’il nous transforme et oriente nos vies et nos actions dans les pas du Christ.

« Se laisser conduire » peut s’entendre ici de manière très dynamique et très positive :

nous laisser modeler par l’Esprit. Et cela passe par la prière qui nous ouvre et nous

rend disponible à lui. Cela passe aussi par le discernement  de ce qu’il dit et attend de

chacun.

Que cette fête de Pentecôte soit pour chacun de nous l’occasion de faire le point sur

l’action et les fruits de l’Esprit dans notre vie.

Tous nous sommes remplis de l’ESPRIT SAINT depuis notre baptême et notre vocation

est de rendre témoignage, parfois déconcertés mais toujours émerveillés.

En l’absence du Seigneur et jusqu’ à son retour, au cœur de l’Eglise qui naît dans le

souffle de Pentecôte, nous sommes tous des « chargés de mission ». Ne nous dérobons

pas… Là sera notre vraie joie !   

                                                                   Père Michel  BOURRON


